

Fasnacht und Skifahren – hier passt alles



Liebe Leserinnen und Leser

In diesem Jahr durfte ich als fasnachtsbegeisterter Lehrer erstmals am Kinderumzug Oberägeri teilnehmen und so einen Teil der Fasnachtskultur des Ägeritals kennenlernen. Sowohl die kreativen Ideen der teilnehmenden Schulklassen wie auch die zahlreichen und begeisterten Zuschauer haben mich fasziniert.

Nebst der Fasnacht bin ich ein enthusiastischer Skifahrer. Weshalb ich unter anderem aus diesen beiden Gründen genau an der richtigen Schule unterrichte, lesen Sie in dieser Ausgabe des Oberägeri aktuell.

In diesem Sinne, viel Vergnügen bei der Lektüre.

Fintan Fuchs

Farbenfrohe Vielfalt und viel Herzblut

Alle fünf Jahre verwandelt sich Oberägeri am Schmutzigen Donnerstag in ein farbenfrohes Narrenspektakel und es findet der traditionelle Kinderumzug statt. Auch dieses Jahr war es wieder soweit und die Schule Oberägeri präsentierte sich in ihrer ganzen kreativen Pracht.

Jede Klasse hatte sich ein eigenes, fantasievolles Fasnachtsmotto ausgedacht. Von der Grundstufe zog beispielsweise ein halber Wald mit dem Motto «Draussen Schule» durch die Strassen. Die Primarstufen begeisterten mit eher beruflichen Themen und dem geheimnisvollen Meister Manny, dessen Motto bei vielen Fragen aufwarf. Die Oberstufe setzte auf aktuelle und lokale Themen, wie die Quaggamuscheln mit den vielen Fahrzeugen.

Die Guggenmusiken Papageno und Fägerer begleiteten den Umzug. Die ausgelassene Stimmung und die Vielfalt der Ideen machten den Kinderumzug zu einem unvergesslichen Erlebnis für alle Beteiligten.

Ein besonderer Dank gilt Esthi Vanoli, die den Kinderumzug grosszügig gesponsert hat. Dank ihrer Unterstützung konnten alle Kinder nach dem Umzug ein leckeres Zvieri mit Brot und Wienerli geniessen. Zudem stand der Schule pro Kind ein Budget von 13 Franken von der Gemeinde zur Verfügung.



Hier gelangen Sie
zum Fotoalbum
des Kinderumzugs.



Wintersport- förderung mit Herz

Die Schule Oberägeri legt grossen Wert auf die Förderung des Wintersports und bietet ihren Schülerinnen und Schülern vielfältige Möglichkeiten, die Freuden des Schnees zu entdecken. Ein fester Bestandteil des Schuljahres ist der jährliche Schneesporttag, der allen Stufen die Gelegenheit bietet, sich im Schnee zu bewegen.

Besonders die Oberstufe profitiert von einem speziellen Angebot: Die Jugendlichen können sich Material ausleihen und so auch Sportarten kennenlernen, mit denen sie sonst wenig Berührungspunkte hätten. Ob Langlauf, Schneeschuhwandern, Snowboarden oder Skifahren – für jeden Geschmack ist etwas dabei. Erfahrene Lehrpersonen begleiten die Schüler und geben wertvolle Tipps und Tricks, so dass auch Anfänger schnell Fortschritte machen.

Ein weiteres Highlight im Winterprogramm sind die traditionellen Skilager in den Sportferien. Während die Primarstufe im Pizol die Pisten unsicher macht, zieht es die Oberstufe nach Zweisimmen. Unter der Anleitung von J+S-ausgebildeten Lehrpersonen können sich sowohl Anfänger als auch Fortgeschrittene verbessern und unvergessliche Tage im Schnee verbringen. Die Schule Oberägeri zeigt damit, dass Wintersport nicht nur Spass macht, sondern auch ein wichtiger Beitrag zur sportlichen Entwicklung der Kinder ist.



Schnupperlektion Eltern-Kind-Musizieren

Gerne informieren wir über das Angebot der Musikschule für Kinder von 2 bis 4 Jahren. Dass Musik im Leben aller Menschen von Geburt an eine wichtige Rolle spielt, ist eine altbekannte Tatsache. Musikerfahrungen mit Liedern, Sing- und Bewegungsspielen in der Gruppe machen Kindern Spass. Zudem wird ihre persönliche Entwicklung in besonderem Masse gefördert. Ein einmaliges Schnuppern, gratis und ohne Anmeldung, ist für eine Begleitperson mit Kind bereits vor den Sommerferien am Donnerstag, 22. Mai, 5. Juni oder 26. Juni 2025, von 9.30 Uhr bis 10.15 Uhr im Musik- und Theatersaal der Musikschule/Dreifachhalle Hofmatt empfehlenswert. Detailinformationen und Anmeldeformulare befinden sich auf der Website der Musikschule.

Ensemble-Unterricht

Gemeinsames Musizieren und Singen im Ensemble gehört seit jeher zum Grundbestand musikalischer Praxis. Dementsprechend gilt Ensemblespiel und -singen als Herzstück der Musikschulausbildung. Auf vielerlei Weise ergänzt und überschreitet das Miteinander-Musizieren die Ausbildungsformen Einzelunterricht und Gruppenunterricht.

Steht im Einzelunterricht das individuelle Erlernen instrumentaler Fertigkeiten, im Gruppenunterricht das gemeinsame Erlernen des gleichen Instruments im Vordergrund, so zeichnet sich das Musizieren im Ensemble durch eine vorrangig künstlerische und allgemeine musikalische Zielsetzung aus. Daneben wird intensiv soziales Lernen und Erleben vermittelt. Dementsprechend beinhaltet das Angebot unserer Schule eine ganze Reihe verschiedenster kostenloser Ensembleangebote. Informationen zu unseren Ensembles erhält man direkt bei der Musiklehrperson oder auf dem Sekretariat der Musikschule Oberägeri.



Jetzt anmelden!

Ab sofort kann man sich für das Schuljahr 2025/26 für den Instrumental- und Gesangsunterricht an der Musikschule Oberägeri anmelden. Anmeldeformulare sind auf dem Schulsekretariat oder direkt auf der Website der Musikschule erhältlich. Der Anmeldeschluss ist am Donnerstag, 15. Mai 2025.

Musikschulfestival

Zum Abschluss der Projektwochen findet am Samstag, 14. Juni 2025, ab 11 Uhr ein grosses Musikschulfestival im Musikschulhaus Hofmatt statt. An diesem Festival präsentieren die Musikschülerinnen und Musikschüler das Gelernte aus den Projektwochen auf der Bühne. Wir freuen uns auf viel Publikum!



Winterball 2025 – im Casino der AK25

In der letzten Ausgabe unseres Schulmagazins berichtete Nicole Saric über die aufregende Organisation des Winterballs und die Herausforderungen, die ihr Team erwarteten. Nun war es soweit: Am 29. Januar 2025 verwandelte sich unsere Schule in einen zauberhaften Ballsaal im Stil eines eleganten Casinos, und wir erlebten einen unvergesslichen Abend.

Das Organisationskomitee der 3. Oberstufe, unter der Leitung von Nicole Saric, hat ganze Arbeit geleistet. Es gelang ihnen, Schülerinnen und Schüler aller Stufen zusammenzubringen und ein erinnerungswürdiges Fest zu feiern. Die liebevolle Dekoration und die Lichteffekte schufen zusammen mit den Beats der DJs Luca und Jonas eine magische Atmosphäre. Dieser Abend zählt für viele Jugendliche zu einem der Höhepunkte des Schuljahres.

Auch für das leibliche Wohl war bestens gesorgt: Die Barcrew zauberte köstliche, alkoholfreie Cocktails und servierte leckeres Apérogebäck. Besonders beliebt waren die Foto-Booth, der Poker-Tisch im Casino-Stil und die spannende Wahl zur Ballkönigin und zum Ballkönig.

Ein herzliches Dankeschön geht an alle freiwilligen Helferinnen und Helfer, die mit ihrem Engagement diesen besonderen Abend ermöglicht haben. Dieser Ball war für die Abschlussklasse eine Möglichkeit, den jüngeren Jahrgängen etwas zurückzugeben und das ist ihnen eindrucksvoll gelungen. Wir freuen uns schon jetzt auf den nächsten Winterball im Jahr 2026!

Einwohnergemeinde Oberägeri
Alosenstrasse 2
6315 Oberägeri